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25名市民代表现场考问5部门“一把手”

黑黑电电台台频频现现，，局局长长鞠鞠躬躬道道歉歉
“小水洗厂什么时候才能关闭？”、“饭店收取客人房间费合理吗？”、“辛庄小区油烟扰民的问题为什么一直没有解解决？”6月

30日晚7点30分，章丘市2015年第一届电视问政，来自社会各界的25名代表组成的问政团对章丘市环保局、文广新局、城管执法
局、市场监管局和交通运输局的“一把手”进行“考问”。这是山东章丘第三次开展电视问政活动。

6月30日晚7点多，章丘市广播电台直
播间就已准备就绪，25名代表团成员与章
丘市环保局、文广新局、城管执法局、市场
监管局和交通运输局的“一把手”相视而
坐，主持人站中间，两位嘉宾就局长们的表
现现场点评。

部门负责人做一个简单的汇报后，接
着大屏幕上播放记者暗访短片，揭露存在
的问题；随后主持人和代表团向部门负责
人发问。

根据部门负责人的表现，代表团成员
可以通过“笑脸”和“哭脸”表达自己的态
度，接着嘉宾进行点评，最后由40名观众

组成的评分团对部门负责人现场打分，分
数当场公布。其中城管执法局哭脸最多，市
场监管局得分最低。

问政过程持续 4 个多小时，其中有
不 少 问 题 难 住 了“ 一 把 手 ”，尴 尬 、红
脸、出汗场面经常在演播室内，反思检
查自身工作不足，成为了现场很多部门
负责人做的最多的事情。节目结束后，
如坐针毡的“一把手”终于可以松口气，
但是后期还要通过“整改”、“加大打击
力度”等措施来解决市民遇到的各种民
生问题，同时还要受到纪委、媒体和市
民的监督。

电视问政，不少问题难住“一把手”

本报见习记者 孙业文

5位问政部门中，第一个接受问政的
是环保局局长张国亭。问政会上播出了三
组视频，分别反映了小洗塑厂泛滥、喷漆企
业建在居民区和硫磺污染耕地等问题。

其中西沟头村小型的洗塑厂泛滥，废
水乱排，导致村子里的水不能喝、路不能
走、地不能种，市民拨打环保局电话却一直
没有人来管。主持人当即“开炮”：前几年章
丘市就对这些厂子进行了取缔，为什么现
在还在营业？

张国亭称，他对西沟头村目前这种情
况非常了解，小洗塑厂泛滥确实已成为城
市的一颗“毒瘤”。“我们已经多次组织打
击，但死灰复燃的现象确实挺严重。”他说，
存在这种现象的根源主要是打击力度不
够，下一步将联合公安部门，加大打击力

度，一个月之内将‘毒瘤’割除。
第二个视频中许多喷漆企业违规建在

居民区内，居民经常被呛的“大气不敢喘一
口”。针对此问题，李国亭表示立马组织相
关人员对违规企业进行查处，还居民一片
清新的空气。

第三个视频中一家制硫企业将村民的
耕地染成紫红色，地里种啥啥不活。主持人
当即发问：“地被污染了，农民怎么办，怎么
解决？”

张国亭称，此企业现在已经被关停，不
再生产硫磺，正在搬迁，画面中的大卡车是
厂子在转移原料。“从明天开始，按照法律
程序来解决污染村民土地的问题，如果给
村民造成了损失，我们会责惩企业赔偿农
民。”

“明天开始就解决污染村民土地问题”

文广新局局长宫鹏飞现场向代表
团鞠躬致歉。整个问政过程他表现沉着
冷静，思维清晰，并且态度诚恳，得到了
全场最高分88 . 9分。

第一个视频是网吧通宵营业，许多
未成年人不用刷身份证就可以上网，并
且网吧内随意吸烟。短片刚播完，代表
团一位成员就提出了担忧：“现在网上
充斥着各种不适合儿童和青少年看的
东西，我很担心孩子会学坏。”

宫鹏飞称，网吧通宵以及向未成年
人开放是国家严令禁止的，虽然文广新
局同相关部门对网吧采取了零点断网
的措施，但许多网吧户主以个人的名义
开户登记注册，用于网吧经营，给执法
带来一定难度。“既然这种现象存在，这
就说明我们的工作还有差距，下一步我
们将加大零点夜查、重点时段巡查的力
度，并且加大人员整改力度，完善有奖

举报制度，严厉打击违规网吧，营造良
好的上网环境。”

第二个视频反映市民私自安装“小
锅”现象严重。宫鹏飞称，国家不允许单
位或个人私自安装卫星地面接收设施，
但由于市民一方面不了解政策，另一方
面“小锅”看电视不收费，两方面促成了
这种现象。针对此问题，宫鹏飞提出通
过宣传、监督和加大惩处力度解决。

第三个视频反映了黑电台频繁出
现在闹市，说段子卖药的问题。“看了这
个片子我很痛心，作为一个部门的主
要负责同志，我们没有及时地发现并
取消黑电台，给社会造成了不良影
响，在这里我向群众道歉。”宫鹏飞起
身鞠躬致歉，现场响起了热烈的掌
声。宫鹏飞表示，由于现在侦测设备落
后，还希望上级部门能够给部门提供先
进设备。

问政现场文广新局局长鞠躬致歉

城管行政执法局韩惠民是第三个
接受问政的“一把手”，由于刚上任不
久，对城管有些业务并不是很熟悉，虽
然答问张弛有度，但仍然得到了全场最
低分85 . 1分。

针对视频中反映的露天烧烤烟雾
缭绕、占道经营现象，并且执法人员在
执法过程中存在人情执法行为。主持人
发问：“为什么露天烧烤屡禁不止，暗访
过程中烧烤摊主所说的‘小道消息’又
是指什么？”

韩惠民称，烧烤摊成本很低，但利
润很高，许多人受利润驱使，经常是违
规开设烧烤摊。至于小道消息韩惠民承
认执法队伍中确实存在人情执法的行
为。“我们下一步将加强对路摊烧烤的
查处力度，并将对相关执法人员进行培
训调度，开展一次为期60天的烧烤摊综

合整治。”
第二个视频反映的是辛庄小区油

烟扰民。“辛庄小区油烟扰民的现象出
现好几年了，为什么一直得不到解决？”
针对这一问题，韩惠民称，“这是我们城
管部门查处不及时不彻底，管理上时紧
时松造成的。”下一步将用15天的时间
严查辛庄小区排放不达标的餐馆。

视频中反映，就油烟扰民问题市民
拨打环保局和城管执法局电话，双方相
互推诿，不到现场办事。“现场两位领导
都在，就请两位领导给大家解读一下
吧。”针对主持人的质疑，两位“一把手”
一致认为，不管是哪个部门先接到电
话，都应先派人到现场；另外执法局应
该协调环保局，让环保局出具检测报
告，执法局按照环保局出具的报告对违
规方进行惩处。

“小道消息”咋来的，城管承认存在人情执法

针对市场监管局的三则短片，分别
是义乌小商品市场假冒伪劣产品泛滥、
劣质三无儿童玩具无人检测、餐饮行业
消费者被加装最低消费标准等现象。

在假冒伪劣产品问题中，主持人发
问道“被采访人说只有在3·15，市场监
管局才来管是什么意思，平常不管吗？”
高伟表示，他每天都希望过3·15，他们
是有诉必求。“我们以后将加强定期抽
检力度，坚决打击伪劣产品行为，希望
天天都能过3·15。”

针对三无儿童玩具，高伟表示会主
动出击，打击三无产品，并提醒消费者
购买儿童玩具时要看好日期、合格证和
生产厂家。

针对餐饮行业最低消费问题，“为

什么国家相关法律明令禁止这样的行
为，在我市看起来就丝毫不起作用呢？”
高伟表示，造成这样的原因一方面是市
场监管局宣传不到位，另一方面消费者
维权意识还不够。“我们还需要在这两
方面努力。”

“那么市场监管局平常有没有对这
些饭店进行检查呢。”针对这一问题，高
伟回答：“没有，下一步我们将根据消协
法和合同法相关规定规范餐饮行业，加
大对违规餐饮行业的处罚力度。”点评
嘉宾孙黎海称，市场监管局应该更多地
去主动承担责任，而不是把希望过多寄
托在消费者身上。回答完相关问题之
后，市场监管局得到了全场最低分
85 . 13分。

不主动担责，市场监管局得到最低分

电视问政现场。 （章丘宣传部提供）
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